



# 町長日誌

No.234

町長日誌の第 234 号です。町長が日頃町民の皆さんと話し合ったことや色々な出来事を  
町長自ら書いたものです。町民皆さんのご意見・ご要望・ご感想をお待ちしています。

4月20日（木曜日） AM9:00

町長選挙から二日が経ちました。昨日からほぼ通常業務です。遠方からの祝い客もあり慌しく一日が過ぎて行きます。改めて、今後四年間お世話になります。町民皆様のご支援ご協力をお願ひいたします。町議会は今回から定員を 1 名減の 9 名にしましたが、残念ながらさらに 1 名足りない 8 名（現職 7、新人 1）となってしまいました。補欠選挙にはなりませんが新聞等に書かれている「担い手不足」は今後の大きな課題なのです。町長は一人ですから大統領的権限を持ちます。私が言うのも何ですが一つ間違えれば「独裁者」となる可能性もあります。そこで地方自治法はこの独裁性を阻止するため議会に権限を持たせています。その権限は何か？ それは「予算の決定権」です。人件費・事業費など町の運営に必要な経費を予算と言いますがこの予算案を出す権限は町長にありますが議員には原則ありません。しかし、町長が勝手に予算を決めないようにするために決定権を議会に与えています。従って町長は事業実施にあたり予算を 1 円でも超える場合は議会の議決が必要となるのです。まさに議員は町民皆様の様々な意見の代表者であり多数決により物事を決めていく責任を与えられていることをご理解いただきたいと思います。ですからできるだけ色々な世代・職種を代表する人に対していただきたいと願っています。

4月4日（火曜日）

興部町交通安全推進委員会の総会が開催されました。6 日から春の交通安全運動が始まります。この交通安全運動は車社会の進展とともに急増した交通事故を防ぐことを目的に町長を会長として町内の自治会や各団体で構成されています。過去に北海道は全国一の死者と言ふワースト記録が続き愛知県と共に 1・2 位を争っていましたが最近ではとても減少し昨年は 115 名の死亡に留まっています。令和 3 年 11 月 21 日富丘入口で発生した死亡事故で興部町の記録は 5,210 日でストップしましたが、その後は今日まで死亡事故ゼロが続き明日 4 月 5 日で 500 日が達成されます。今年も 11 月 22 日まで 6 回の交通安全運動を展開しますので、我が事として交通事故に気を付けましょう。最後のお願いがあります。4 月から自転車に乗る場合ヘルメット装着が推奨されています。頭のケガを防ぐにはヘルメットが一番です。是非ともご協力ください。

4月16日（日曜日）

興部中学校の PTA 総会が行われることを聞き、教育長と共に総会開会前に伺い「興部高校の状況と町の考え方」を私からお話をさせていただきました。事前周知なしでの訪問だったものですから驚かれた方多かったです。正しい情報をお伝えしたいと考えました。いずれにしても今の中学生には大きなプレッシャーがかかってしまうと思いますが私は「あくまでも子供達の進路希望を尊重する」と申し上げました。しかし、「矛盾と言われるかもしれません」が子供たちが興部高校を目指してくれるよう最大限の努力を町としては行う」こともお伝えしました。4 月 25 日には全町的な協議会を立ち上げ高校存続向けた行動を行う予定です。



オホーツク管内では 4 期町長を務められた長屋滝上町長、菊池訓子府町長そして 3 期務められた櫛引清里町長が勇退されます。皆さん私より期数では後輩ですが人生では先輩あります。本当にお世話になった方ばかりです。お疲れさまでしたと申し上げてペンを置きます。では、また。

お便りをいただく場合は、適当な便箋等を封筒など（使い古しのもので構いません）に入れ、封をして、役場窓口か、お知り合いの町職員にお渡し願います。町長のみ開封とし、お返事をさせていただきます。不明な点は、総務課総務係まで。TEL 82・2131 です。